

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften - Fakultät Psychologie - Fachschaftrat Psychologie

Organisatorisches

Datum	07.05.2019
Beginn	18:34 Uhr
Ende	20:29 Uhr
Ort	SE2/Zi. 120
Leitung	Sebastian Schubert
Protokoll	Tabea-Kejal Jamshididana

Anwesenheit

Gewählte Mitglieder	Tabea-Kejal Jamshididana, Hans-Christian Straka, Tim Certa, Clara Wöhl, Sebastian Schubert, Leonie Knöppel, Heike Buchantschenko, Mathilde Süß, Alexander Schäfer
Assoziierte Mitglieder	Isabel Jakob, Jenny Pierags, Clara Carvalho Hilje
Gäste	Lennart Brademann (ab 18.38 Uhr)
Entschuldigt fehlend	Vilana Cassing, Lena Sophie Küssel, Vincent Zipper
Unentschuldigt fehlend	niemand
Ruhende Sitze	niemand

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften - Fakultät Psychologie - Fachschaftratsrat Psychologie

Inhaltsverzeichnis

<u>I. FORMALIA.....</u>	2
TOP1: FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT	2
TOP2: BESTÄTIGUNG VORHERIGER PROTOKOLLE	3
TOP3: BERICHT DES FINANZERS	3
TOP4: FINANZANTRÄGE.....	3
TOP5: PROTOKOLLANT*IN NÄCHSTE WOCHE.....	3
<u>II. HOCHSCHULPOLITIK.....</u>	4
TOP6: FAKULTÄTSRAT PSYCHOBALL.....	4
TOP7: FSR UMFRAGE	4
<u>III. PSYCHOLOGIE INTERN.....</u>	4
TOP8: PA HPSTS	4
<u>IV. EVENTS.....</u>	4
TOP9: BILANZ NTM	5
TOP10: SOMMERGRILLEN.....	5
TOP11: GESCHÄFTSBEREICH SOZIALES	5
TOP12: TURNUSTREFFEN	5
TOP13: TREFFEN LANDTAGSWAHLEN.....	5
TOP14: PETITION AKTION	6
<u>V. FSR.....</u>	6
TOP15: PROTOKOLL	6
<u>VI. SONSTIGES</u>	6
TOP16: STUDIUM MIT BENACHTEILIGUNG	6
TOP17: LEHRPREISE	6
TOP18: KLAUSURTAGUNG	6
TOP19: WERBUNG AUF TU DD – FACEBOOKSEITE.....	7
TOP20: HP5 PANNASCH.....	7

I. Formalia

TOP1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften - Fakultät Psychologie - Fachschaftsrat Psychologie

- Die Beschlussfähigkeit ist mit **9/12** Mitgliedern **gegeben**.

TOP2: Bestätigung vorheriger Protokolle

- Das Protokoll vom 23.04.2019 wird unter der Bedingung, dass die Änderungen aus dem Ticketsystem übernommen werden, bestätigt.
- Das Protokoll vom 30.04.2019 wird unter der Bedingung, dass die Änderungen aus dem Ticketsystem übernommen werden, bestätigt.

TOP3: Bericht des Finanzers

- Der Finanzer hat nicht so viel zu melden. Durch die NTM haben wir recht viel Bargeld in der Handkasse – Tim geht nächste Woche zur Bank und wird den Inhalt der gesamten Handkasse einzahlen. Somit werden wir offiziell zu einem FSR 2.0, der nur noch online-banking betreibt.

TOP4: Finanzanträge

- Finanzantrag für den „Unitag“ am 25.05.2019
- Heike stellt einen Finanzantrag für den „Unitag“ am 25.05.2019 über 50,00 €. Dabei gehen 20,00 € in die Finanzierung eines Posters; 15,00 € sind für Getränke für Helfer*innen und 15,00 € für Kekse und Kuchen bestimmt.
- Begründung: Der Uni-Tag am 25.05.2019 bietet uns als FSR die Möglichkeit, die Fakultät Psychologie zu vertreten und Studieninteressierten all ihre Fragen zum Psychologiestudium an der TU zu beantworten.
- Dazu wollen wir noch ein Poster zum Bachelorstudiengang erstellen und an dem Tag Getränke und Snacks für alle Helfer*innen bereitstellen, damit wir unserer Aufgabe auch voller Energie und hochmotiviert nachkommen können. Dafür beantragen wir ein Budget von 50,00 €.
- Der Finanzantrag wird einstimmig angenommen.

TOP5: Protokollant*in nächste Woche

- Lena übernimmt das.

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften - Fakultät Psychologie - Fachschaftsrat Psychologie

II. Hochschulpolitik

TOP6: Fakultätsrat Psychoball

- Sebastian informiert darüber, dass bis spätestens zum 15.05. der Top „Psychoball“ inklusive Konzept bei ihm eingereicht werden soll, damit er diese beim Fakultätsrat einreichen kann.

TOP7: FSR Umfrage

- Sebastian bittet darum, dass sich jeder umhört, welche Fragen eventuell mit in die FSR Umfrage reingenommen werden sollen. Bis Ende Mai soll man sich an die jeweiligen StuGaKos wenden und Ideen mit einbringen!

III. Psychologie Intern

TOP8: PA HPSTS

- Tim war gestern beim PA HPSTS. Er informiert über ein Langzeitstudierenden-Fragebogen. Dabei soll erfragt werden, wieso Studierende über die Regelstudienzeit hinaus gehen. Gegebenenfalls sollen Maßnahmen gezogen werden.
- Sebastian fragt in die Runde, ob in diesem Fragebogen auch das Thema des R&Is aus dem HPSTS-Master aufgegriffen wird. Nein.
- Weiterhin erzählt Tim darüber, dass der PA HPSTS darüber entschieden hat, dass Sperrvermerke – also z.B. CDs, deren Inhalt gesperrt wird, da Firmen ihre Zahlen nicht veröffentlichen wollen – an der Universität nicht mehr angenommen werden. Die CDs sollten frei verfügbar sein.
- Sebastian informiert über befristete Sperrvermerke, bei denen z.B. nach 2 Jahren der Sperrvermerk aufgehoben wird und dann frei zugänglich ist.
- Mathilde, Sebastian, Tim und Kejal diskutieren noch kurz darüber und Sebastian merkt an, dass in dieser Art und Weise keine Jüngeren von den Älteren lernen können, da die Informationen in einem Sperrvermerk nicht frei zugänglich.
- Weiterhin informiert Tim von einer Studierenden, die ein Klinisches Praktikum durchgeführt hat und versucht, dieses als wirtschaftliches Praktikum im HPSTS-Master eingehen zu lassen. Diese Idee wurde vorerst abgelehnt mit dem Hintergedanken, dass das nochmal aufgegriffen wird. Das startet eine Diskussion zwischen Clara, Leonie, Sebastian, Clara und Kejal. Man ist eher der Meinung, dass den Masterstudierenden die Entscheidung, in welchem Bereich man sein Praktikum machen sollte, überlassen sein sollte. Wir wünschen uns einheitlichere Regelungen über die Anerkennung von Praktika und eine offenere Sichtweise!
- Sebastian merkt an, dass ein Praktikum neben einem Masterstudium sehr schwer möglich ist und ein großer Mehraufwand wäre.
- Sebastian fragt nach der Problematik der unterschiedlichen Bewertungen bei mündlichen Prüfungen. Leider war Herr Pannasch nicht bei der PA Sitzung und muss nun wahrscheinlich persönlich von Tim angesprochen werden.

IV. Events

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften - Fakultät Psychologie - Fachschaftsrat Psychologie

TOP9: Bilanz NTM

- HC berichtet von der NTM. Wir haben ein deutliches Plus gemacht – daher ist unsere Aufgabe für das nächste Mal, die Preise anzupassen. Das NTM-Mittelhirn hat sich bereits zusammengesetzt und PRO/CONTRAS zusammengesammelt – diese Hinweise werden in das How-to geladen.
- Mathilde dankt allen fleißigen Helfer*innen für ihr Engagement.
- Alex bringt den Punkt an, dass man in Zukunft eventuell eher mit einem Minus in der Finanzrechnung planen sollten. Denn jetzt sind wir von einer 0-Rechnung ausgegangen und haben ein Plus von ungefähr 400,00 € gemacht. So bringt er zum Beispiel auch die Idee an, in zukünftigen Veranstaltungen freien Eintritt für Studierende zu ermöglichen. Die meisten Leute finden diese Idee gut, aber Sebastian gibt zu bedenken, dass man trotzdem das ganze einmal kalkulieren müsste bevor man das wirklich so umsetzt. Mathilde möchte das Thema des freien Eintritts verschieben, wenn man wieder vor der Planung eines Events steht. Sie ist jedoch eher für einen Eintrittspreis, da dieser eine gewisse Kontrolle über die Party-Besucher gewährt.
- Lennart bringt an, dass D&F für 20,00€ den kompletten Getränketransport übernehmen würde. Da muss man sich aber an den Einzelhandel wenden.

TOP10: Sommergrillen

- Isa und Jenny haben einen Antrag bei den Liegenschaften für das Sommergrillen am 27.06. von 19-23Uhr gestellt. Die beiden sehen die Idee des Bring-&Eats als kritisch an und stellen diese Idee hiermit zur Diskussion. Als Alternative stellen die Beiden einen von Selgros gekauften 5kg-Kartoffelsalat vor. Clara C. findet eine Mischung beider Ideen gut.
- Isa beantragt ein Meinungsbild, ob beim Sommergrillen ein Bring & Eat veranstaltet werden soll. Es fällt gemischt aus. Da sich jedoch die beiden Hauptveranstalterinnen eher gegen diese Idee aussprechen, geben wir die Verantwortung an Jenny und Isa. Sie sollen darüber entscheiden, ob sie diese Bürde auf sich nehmen wollen.
- Isa fragt nach Deko- und Geschenkideen für die Profs und würde sich über jede Anmerkung von anderen freuen! 😊

TOP11: Geschäftsbereich Soziales

- Ticket vom Geschäftsbereich Soziales: am 13.05. um 13 Uhr wird zu einem Treffen eingeladen. Wir zwingen niemanden hinzugehen, daher wird der FSR leider nicht vertreten sein.

TOP12: Turnustreffen

- Am 27.05. um 17 Uhr findet das Turnustreffen statt. Jenny und Kejal werden hingehen.

TOP13: Treffen Landtagswahlen

- Weitere Information von Heike: Auftragsstreffen zur Landtagswahl findet morgen um 16.30 Uhr im StuRa statt. Wer hat Lust zu dieser Veranstaltung zu gehen? Niemand - ok.

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften - Fakultät Psychologie - Fachschaftsrat Psychologie

TOP14: PIA-Petition Aktion

- Clara C. sucht nach einer/einem Verantwortlichen, die/der sich um die Umsetzung der Idee „für die Petition Unterschriften zu sammeln“ kümmern. Der Forderung der Petition besteht aus: Faire Übergangsregeln für PiAs und Studis, Quereinstiegsmöglichkeiten für Studierende, Bezahlung nach Grundberuf sowie, dass die Ausbildung nicht mehr selbst bezahlt werden muss. HC und Clara W. setzen sich den Hut dafür auf. Das Datum wird in der Kleingruppe besprochen und wird in der nächsten Woche stattfinden. Wir danken HC und Clara W. für ihr Engagement.

V. FSR

TOP15: Protokoll

- Kejal bittet alle, die bereits ein Protokoll geschrieben haben, folgende Dinge zu beachten. Das fertige, bestätigte Protokoll muss:
 - in das Ticketsystem hochgeladen und an die Webseite verwiesen werden
 - intern & extern auf die Own-cloud geladen werden
 - extern ausgedruckt und von Protokollant*in und Sitzungsleitung unterschrieben werden.

VI. Sonstiges

TOP16: Studium mit Benachteiligung

- Frage von Isa: Haben wir Ansprechpartner*innen über das Thema „Studieren mit Benachteiligung“? Jenny fragt eine Kommilitonin und Kejal gibt die Info der Zentralen Studienberatung weiter.

TOP17: Lehrpreise

- HC berichtet von einem Lehrpreis von der Gesellschaft der Freunde und Förderer über 10.000 €. Man muss dafür jedoch einen längeren Text verfassen. Wir finden Herr Scherbaum würde dafür geeignet sein und fragen uns, wie man das umsetzen könnte. Wir wollen unsere Ohren spitzen und uns Herrn Scherbaum im Hinterkopf behalten. Sebastian schlägt zudem noch Herrn Leising vor. Beide setzen sich mit viel Leidenschaft in der Open-Science Initiative ein, was wir als sehr unterstützenswert empfinden.

TOP18: Klausurtagung

- HC fragt, wann wir unsere Evaluation der Klausurtagung durchführen wollen.
- Leonie schlägt vor, dass wir eher einen halben Tag dafür einplanen sollten. Andere Möglichkeiten sind, Dienstags die Sitzung eher zu beginnen oder einen anderen Abend in der Woche einzuplanen.
- Clara W. schlägt vor, dass wir – falls wir das vor der Sitzung klären wollen – nur die wichtigsten TOPs der Sitzung besprechen
- HC beantragt eine Abstimmung, dass wir nächsten Dienstag um 17 Uhr unsere Sitzung beginnen, um die Zeit zu nutzen, die Ergebnisse der Klausurtagung zu evaluieren. Entscheidung: 8/0/1.

Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften - Fakultät Psychologie - Fachschaftsrat Psychologie

- Wir werden die Sitzung am 14.05. bereits um 17 Uhr beginnen lassen und in der regulären Sitzung danach nur wirklich wichtige TOPs besprechen.

TOP19: Werbung auf TU DD – Facebookseite

- HC beschreibt das Problem, dass viele Personen in den Facebook-Jahrganggruppen Werbung für VPh posten. Wollen wir das weiterhin oder wollen wir in Zukunft alle Posts dazu löschen?
- Vorschlag von Leonie: eine Facebook-Gruppe gründen, die rein für VP-Stunden-Anzeigen gedacht ist und der jeder/jede Psychologiestudierende beitreten kann. Anschließend kann jeder Post aus den Jahrganggruppen gelöscht werden. Allgemeine Zustimmung kommt auf.
- HC, Isa und Leonie kümmern sich drum!

TOP20: HP5 Pannasch

- Alex informiert, dass die Bewertung der Essays in dem Modul anscheinend sehr streng ist und die meisten Studierenden unzufrieden damit sind.
- Pannaschs Seminargruppen bekommen zudem keinerlei Feedback zu ihrer schriftlichen Leistung, welches die Seminargruppen von Frau Josupeith jedoch bekommen.

Die Sitzung wird um 20:29 Uhr geschlossen.

Die nächste reguläre Sitzung findet am 14.05.2019 um 17.00 Uhr im FSR Büro (SE2/Zi. 120) statt. Ihr seid, wie immer, herzlich eingeladen.

Dresden, den 07.05.2019

Sebastian Schubert

Tabea-Kejal Jamshididana

Sitzungsleitung

Protokollant/in